

L'Agence fédérale pour l'éducation civique (Bundeszentrale für politische Bildung / bpb) est une autorité publique fédérale qui dispense à tous en Allemagne une éducation à la citoyenneté et des informations sur les questions politiques. Elle diffuse l'information via une grande variété de médias : dans des publications imprimées telles que des livres, des séries de livres et des magazines, sur des DVD et dans des dossiers sur divers sujets d'éducation à la citoyenneté. La bpb vient de publier une édition spéciale de la version allemande de « La pensée blanche » (« Das weiße Denken », publiée en mars 2022 chez Edition Nautilus).

Extrait de la 4ème de couverture de cette édition : Le racisme est largement proscrit - mais il perdure dans les structures et les visions du monde de nos sociétés. Lilian Thuram s'interroge sur les causes et les conséquences de ce constat : au fil des siècles, comme il le montre à travers de nombreux exemples, une sorte de méta-récit de supériorité s'est développé à partir des attributions au „Blanc" et au „Noir" qui ont émergé en Europe, appuyées par la philosophie contemporaine, le droit et la religion. De cette manière, l'esclavage et l'exploitation, la cupidité et la violence contre les peuples indigènes pouvaient être justifiés jusqu'aux temps modernes. Lilian Thuram oppose à la soi-disant pensée blanche, dont il fait remonter les racines à l'Antiquité, la perspective des opprimés et des exclus et déconstruit les motivations des acteurs excluants, y compris ceux de notre époque. Il appelle à un changement de perspective : les récits de domination à motivation raciale doivent être surmontés afin de reconnaître à l'autre des droits égaux.